

「アンケートつくり隊」参加者 大募集!



コロナ×こども会議



かいぎ コロナ×こども会議

ほうこく 報告

プレ会議：2020年12月12日（土）

会議：2020年12月19日（土）

形式：Zoomを使用したWeb会議

参加者：こども7名（小学4年生～高校3年生）, コロナ×こども本部スタッフ

報告日：2021年1月15日



会議の趣旨

これまでの「コロナ×こどもアンケート」に寄せられた声から、「もっと声を聴いてほしい」「大人だけで決めないでほしい」と感じているこどもが多くいることがわかりました。

どんなこどもも、等しくその意見が聴かれ、尊重される権利を持っています。

今回の会議は、安心・安全な環境でこどもたちが意見を表明することをサポートし、アンケートの内容の一部をこどもたちと一緒に作ることで、より一層こどもとその周囲の方々に役立つ調査を行うことを目的としています。

会議の概要



オンラインの開催でしたがグループでのディスカッションが盛り上がりました。こどもたちから多くの発言があり、スタッフも多くの学びを得た時間でした！

◆こどもの権利復習

こどもの権利・セルフアドボカシーについての説明

◆今日のお約束

会議参加するための確認・注意事項

◆グループディスカッション

自己紹介・各議題について

◆全体で意見交換

グループごとに発表・意見交換

◆プレ会議では

接続確認やこどもの権利について一緒に学ぶ時間・会議当日の議題を共有する時間を設けました。事前にこどもたちの顔を見ることができスタッフもより丁寧な準備を行うことができました。



感じていること

これまでの
アンケート結果を見て

さいきんの生活の中で

大人の話聞く態度が悪いって
言ってる人がいて、
よくないなと思った

夏休みや休み時間が短く
なったけど、いろいろ押し
付けられてる感じ

共通の話題で
コロナとか
しかない

アンケートに
書いてあったことに
共感できた

バレエとか発表会が
なくなっちゃった

勉強が遅れているから、
通常に追いつくことしか見てない。
先生たちもまとまってない気がする。
授業についていけない人もいるから、
もうちょっと丁寧にやってほしいな

社会科見学に行けなかった。
水族館に行けなくて悲しかった。

遠足も
無くなった

運動会が体育発表会に変わって
学習発表会もなくなった。
あったら良かったのになあ

みんなの事をよく知る期間が
休校だったため二学期が終わりそうだけど、
わからない

野外活動、日帰りになって
バスの中でも話せず
バスの中くらい話したかった

4時限くらいで終わる単元もあったから、
もうちょっとしっかりやっていきたい。



感じていること

これまでの
アンケート結果を見て

さいきんの生活の中で

コロナに対して前向きな意見もあっていいなあと思った

感謝の言葉が多いなあ

人とのつながりを求めている

人間同士の付き合いに濃いものを望んでいる

がんばってコロナを乗り越えていきたいという意見が前向きでいいなあ

「感染対策」
お題目だけが一人歩き、
形だけを重視している感じ

リアルで人に会う、まとまった人数で会うことが減った

離れてれば大丈夫
消毒すれば大丈夫。。。
大丈夫ってどこからきてるんだろう

感染対策の
インチキ商品が
減った気がする
(首にかけるだけ、
とか)

子ども食堂の手伝い
お弁当形式に変わった
コミュニケーションが
減りがち

感染対策はじめは
慣れなかったけど
習慣になってきた
(手洗いとか)

アゴがかゆくなる
もっと楽な
マスクがあればなあ

マスク外したいなあ・・・
息苦しい感じ



質問してみたいこと

コロナ×こども
アンケートで

全国のこどもたちに！

学校の中休みとか、
できることが減りつつ
あるから、楽しくできる
遊びはないかな？

クラスでケンカとかが多いので、
ケンカが多いか、
ストレスが溜まってないか
聞いてみたい。

もしワクチンが
できたら、みんなは
受けてみたいのかな？

ウィズコロナの
時代だけど、
楽しめたことは
何かな？

ワクチンができて
も打つのは嫌だな

平日に友だちに
会えることが
うれしかった

自分は受けようかな。
肺炎とかになる可能性があるから、
それなら受けておこうかな

コロナが発生してから
1年経つから、コロナの
とらえ方を聞いてみたい。

今思ってることとかを
紙に書きまくって捨てる

バレエが
オンラインで
毎週使ってる

オンラインの
イベントとかに
どのくらい参加
したことがある？

寝てストレス発散。
嫌なこととか忘れてるから
すっきりしてる

発狂して（大きい声を出して）
ストレスがすっきりする。

ぷにぷにするもの、クッションとか
触り続けて、ストレスが和らぐ。
自分の気持ちいことをする

みなさんの
ストレス発散法です
参考になりますね



質問してみたいこと

コロナ×こども
アンケートで

全国のこどもたちに！

対策・学校系

みんなどんな
コロナ対策を
しているのかな？

学校のコロナ対策を
どんなふう感じてる？

↑
しっかり対策
してると思う。
先生たちも
丁寧に説明
してくれた。

こどもたちの
意見を取り
入れられていた。

来年
楽しみなこと

コロナが落ち着いた
らしたいこと

日常生活系

日常生活、普段何してますか？
今まで通りですか？

外出する回数が
減った？

繁華街に行くのは
変わった？
(映画とか)

友達との
会いは
変わった？

受験勉強の方法は
どうしてる？
(予備校に行けなくな
ったりしたら)

気軽に人を誘いやすくなってほしい
断れたらヤダなあ～
と思わなくていいよな

コロナで、
よかったこと

コロナの間に
出来たこと

時間ができて、
普段の生活じゃ
気付かなかったことが
あるかも

ポジティブ系

参加者の感想



みなさんの意見を大切に
より良いアンケートになるよう
スタッフ一同努めて参ります！

- ・ありがとうございました。
- ・コロナでいろいろあったけど、こうやって会えて楽しかった。
- ・いろいろなところで住んでる人とこうやってオンラインで会えてみんな同じようなことを考えて過ごしてるんだな。
- ・普段学校でそんなに発言しないけど、今回は言えたかな。
- ・感じてたこと、学校のことが多かった。学校もいろいろしてるけど足りないところもあるのかな。
- ・自分の気持ちをこんなに聞いてもらったのは初めてだと思う。いろいろごちゃごちゃだった思いが整理された感じ。参加して本当によかったと思った。



スタッフの感想

- ・ 貴重な体験をさせてもらいました。
 - ・ 大人にとっても学びになりました。
 - ・ 自分を律するいい機会になりました。
 - ・ こどもと関わる機会が減っていて、その中でこどもたちの状況が垣間見えてよかった。
- スタッフにとっても
大変有意義な会議になりました！
ありがとうございます！
- ・ 頷きが結構あって、まだ言っていない辛さとかあるのかな。
 - ・ 色々な地域から参加してもらったけれど、同じ気持ちをもっていると感じました。
 - ・ コロナ禍において、できなかったことではなく、できたこと、成長になったことの視点で話していて、多面的に捉えられている。
 - ・ 自分の考えがしっかりしていて。しっかり今の日本の状況を把握していてこの子たちが社会人になってから楽しみです。
- ・ Web会議という場であるから、こどもたちが意見をのびのび言えたとしたら有意義だったのでは。



会議を終えて

今回、私たちはこのこども会議から、またたくさんの学びを頂きました。
参加して下さったこどもたちの姿勢、言葉、考え、お気持ち、
その一つ一つに、大きな“力”を感じました。

私たちは、これからもこどもたちと一緒に考え、話し合い、
いろんなことを、乗り越えていきたいと、そう考えています。

そして、そういう社会を目指して、私たちの立場でできる情報発信を、
これからも続けていきたいと思えます。

コロナ禍の体験が、
こどもたちみんなの心のばね(レジリエンス)につながりますように。